

Datum: 15.04.2021

An die Bezirksbürgermeisterin als Vorsitzende der Bezirksvertretung Gadderbaum

Antrag

Aufnahme in die Tagesordnung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Bezirksvertretung Gadderbaum	29.04.2021	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

**Umwidmung der Hindenburg Eiche auf dem Johannisberg/Gedenken an den Widerstand gegen den Nationalsozialismus
Antrag des Einzelvertreters der Fraktion "Die Linke"**

Beschlussvorschlag:

- 1. Die BZV Gadderbaum beschließt die Umwidmung des Gedenkbaums „Hindenburg-Eiche“ auf dem Johannisberg in eine Eiche zum Gedenken an den Bielefelder Widerstand gegen die Nationalsozialistische Gewaltherrschaft.**
- 2. Das Gitter mit dem Namenszug „Hindenburg“ wird entfernt. Die Verwaltung wird beauftragt ein Gestaltungsvorschlag für die Umwidmung zu erstellen.**
- 3. Die Verwaltung wird beauftragt eine Änderung der Informationstafel vorzunehmen, die die reaktionäre und antidemokratische Anschauung Hindenburgs verdeutlicht und aus der seine Rolle für den Aufstieg der Nationalsozialisten hervorgeht.**

Des Weiteren soll die Informationstafel über den Bielefelder Widerstand gegen den Nationalsozialismus informieren und die 12 Namen der hingerichteten der Dürkopp-Benteler Widerstandsgruppe benennen.

Begründung:

Im Rahmen einer demokratischen und progressiven Gedenk- und Erinnerungskultur ist erforderlich geworden, die bisherige Gestaltung der Gedenkbäume am Johannisberg zu überdenken. Mit der Gedenkeiche zu Ehren des Reichspräsidenten Hindenburg wird im Herzen Bielefelds, völlig unkritisch eines Monarchisten, Demokratiefeinds und Steigbügelhalters der Faschisten gedacht.

Wenige Meter weiter befinden sich die Gedenkstätte „Bethlem“ und der Gedenkstein für Zwangsarbeiterinnen der Dürkopp-Werke (sowie für 30 weitere Bielefelder Firmen).

Es ist nicht akzeptabel, dass Täter und Opfer in unmittelbarer Nähe gleichermaßen geehrt werden. Dies gilt insbesondere deshalb, da auch die Informationstafel keine Einordnung der problematischen Geisteshaltung und der Rolle Hindenburgs für die Beseitigung der Weimarer Republik vornimmt. Wir halten es daher für erforderlich, die Hindenburg-Eiche umzuwidmen.

Passend zu dem Gedenken an die Zwangsarbeiter der Dürkopp-Werke bietet es sich an, die Eiche den hingerichteten Mitgliedern der Dürkopp-Benteler Widerstandsgruppe zu widmen.

Unterschrift:

gez. Carsten Strauch

